
 

 

Ecole élémentaire du Hohberg 
10 rue du Hohberg 
67 200 STRASBOURG 
 
UAI de l’école : 067 27 28 J 
25 classes  
 

Procès-verbal de la 
3e séance ordinaire du conseil d’école 

Année scolaire 2020 / 2021 
 
Mardi 8 juin 2021, de 17h30 à 19h30, en visioconférence 
 
Participants à la séance :  
 

NOM Prénom STATUT NOM Prénom STATUT 

    

ANWEILLER Florie Enseignante OURAMDANE Ourdia Enseignante 

BECARD Stéphanie Enseignante PETYNIAK Aleksandra Enseignante 

BECKER Yvan Enseignant REIGNIER Véronique Enseignante 

BELAKEHAL Kamel Enseignant SERRES Emilie Enseignante 

BELLOM Clémence Enseignante STEFANINI Lucie Enseignante 

BLUM Véronique Enseignante TISSERANT Marie  Enseignante, ULIS 

BRUNO Camille Enseignante TOMAS CASCALLO Nuria Enseignante 

CATAPOULE Indrah Enseignante VELTEN Corinne Enseignante 

DEMILLY Sandrine Enseignante VERHEYE Clara Enseignante 

DETHOREY Aurélie Enseignante RODICQ Jeanne Enseignante 

EVA Mathilde Enseignante GUERBEUR Esther Psychologue scolaire 

FARAH Olivia Enseignante DE MORO Aymeric Enseignant RASED 

FUGER Marina Enseignante   

GALAND Nicolas Enseignant HUFSCHMITT Jérôme Directeur Ecole Maternelle 
du Hohberg 

HEINERICH Lionel Enseignant HEN Laurent IEN Strasbourg 6 

HEITZMANN Alain Directeur   

HEYBERGER Catherine Enseignante, UPE2A Mme ENEMKARA Enseignante EILE Turc 

JUNDT Cécile Enseignante M. CHALBI Enseignant EILE Arabe 

LEGOUARA Aline Enseignante M. KAJOUR Enseignant EILE Arabe 



 

 

LE PEZENNEC Sébastien Enseignant   

MARTINATI Sophie Enseignante   

MATTEI Corinne Enseignante   

 
 

NOM Prénom STATUT NOM Prénom STATUT 

    

JEAN DIT TESSIER Loïc Représentant des parents JACOB Laetitia Représentant des parents 

NEFF Marie-Claire Représentant des parents ZAFFARANO Gabrielle Représentant des parents 

MORO Véronique Représentant des parents DOUH Nadia Représentant des parents 

TALEB Saâdia Représentant des parents SAMRIOUI Asmae Représentant des parents 

AIT HASSOU Sadiya Représentant des parents BRINGEL Pauline Représentant des parents 

MORIN Cédric Représentant des parents CHAIBANE Karim Représentant des parents 

HAMADA Kalina Représentant des parents BLANCHET Marie Représentant des parents 

GARGOWITSCH Céline Représentant des parents SCHNEIDER Billie Représentant des parents 

BELLER Victoria Représentant des parents   

EL AATMANI Anne Représentant des parents   

SENRA Matilde Représentant des parents   

FLAMENT Aurore Représentant des parents   

EL MANSOURI Fadma Représentant des parents   

 
 
 
 
 



 

 

NOM Prénom STATUT NOM Prénom STATUT 

    

OZENNE Pierre Ville de Strasbourg MONTROUGE David RPS Ville de Strasbourg  

BEN ANNOU Khadija Ville de Strasbourg ENGEL Dominique RTS Ville de Strasbourg 

TURAN Hulliya Ville de Strasbourg LEYMARIE Jérémie Ville de Strasbourg 

BERNARD Gailord Ville de Strasbourg IMBS Maria AFL67  

 
 

La directeur remercie les personnes présentes et leur propose de faire un rapide tour de table pour se présenter. 
En sa qualité de directeur, monsieur HEITZMANN prend la présidence du présent conseil. 
Madame STEFANINI, enseignante, se propose d’assurer le rôle de secrétaire de la séance. 

 
 
1. Point sur les effectifs et l’équipe pédagogique 

 

 Bilan 2020 / 2021 :  
 
Nous terminons l’année avec 483 élèves, comparés aux 490 de départ.  
A noter : 36 radiations depuis le 01/9/2020.  
 

 Projections 2021 / 2022 :  
 
A. Elèves :  
 
Chiffres prévisionnels (hypothèse haute), à affiner d’ici la rentrée :  
 

- 7 CP à 17 élèves (en moyenne)  
- 7 CE1 à 14 élèves 
- 4 CE2 à 26 élèves 
- 4 CM1 à 25-26 élèves (ouverture d’une classe) 
- 4 CM2 à 22 élèves 

 
Soit 510 élèves pour démarrer l’année prochaine. Cette augmentation confirme a priori la tendance à la hausse des 
effectifs annoncée par la Ville, et confirmée par le nombre actuel des élèves en maternelle.  
 
B. Enseignants :  
 

- Départ de Mme Catapoulé en CM2, remplacée par Mme Serres 
- Départ de Mme Bécard en CE1 
- Ouverture d’une nouvelle classe en CM1  
- Mme Tisserant est maintenue à titre provisoire sur son poste d’ULIS pour 2021/2022 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

2. Projets de classe et d’école : bilan et perspectives 

a. Cette année 2020-2021 

Le Covid et l’évolution du protocole sanitaire ont eu un impact direct sur le fonctionnement de l’école et sur les 

différents projets et activités pédagogiques prévus cette année.  

- Activités physiques et sportives :  

 Le cycle natation qui concerne deux classes de CE1 et CE2, à la Piscine de Hautepierre, a pu démarrer fin 

mai, et se poursuit jusque fin juin.  

 De la même manière, un cycle de patinoire concernant 3 classes de CM1 se déroule actuellement.  

 Un éducateur sportif de la Ville de Strasbourg intervient en ce moment le jeudi après-midi avec 1 classe 

de CE2 et 1 classe de CM1, pour des séances de gymnastique. A terme, sur 2 ou 3 ans, toutes les classes 

de l’école élémentaire devraient bénéficier de ce module d’interventions.  

 Classe transplantée sans nuitées « PONEY » sur 4 jours : tous les CE1 vont faire du Poney au Centre 

Equestre Basse Zorn de Weyersheim en mai-juin.  

 Escalade : 4 ½ journées d’escalade sont prévues, ou ont déjà été faites, pour les classes de CE2 et 

certaines classes de CP, à la salle Block Out (Hautepierre).  

 
- « Conseil des enfants de quartier » avec l’association THEMIS :  

 
Comme l’an dernier, ce projet a dû être suspendu en raison du protocole sanitaire, qui interdit les brassages 
entre élèves de classes différentes.  

 
- Education à la sécurité routière : « permis piéton » en CE2, avec la Police Nationale  

 
- Education à la sécurité routière à vélo en CM2, avec le CADR67 

 
- Odyssée Citoyenne avec THEMIS (CM2 Mme Demilly) 

- Interventions du CINE - Ferme Bussière à l’école  
 

- Kermesse de l’école :  
 

Une kermesse de l’école devait être organisée le vendredi 25 juin 2021.  
Malheureusement, et malgré une évolution positive du protocole sanitaire à partir du 1er juillet, cet événement 
ne pourra pas avoir lieu. Il n’est en effet pas possible de garantir des conditions sanitaires et un respect des gestes 
barrières suffisants, en accord avec le dispositif réglementaire exigé (4m2 par personne, absence ou limitation du 
brassage, etc). 
Toute l’équipe pédagogique de l’école réfléchit actuellement à l’organisation d’une journée festive de fin d’année, 
qui se tiendrait le vendredi 02 juillet, en extérieur, sans accueil des parents. Des jeux seraient organisés dans les 
cours de récréation, et les élèves pourraient tourner sur ces stands avec leur classe.    
Quelques parents pourraient néanmoins être sollicités pour aider à l’organisation de cette journée.  
 
Par le biais de M. Ozenne, il était question que la Ville de Strasbourg puisse subventionner l’achat de verres en 
plastique réutilisables. Nous souhaiterions en avoir la confirmation, ainsi que les détails pratiques relatifs à cet 
achat.    



 

 

 
 M. Ozenne nous apporte des éléments de réponse : la Ville peut au choix subventionner l’achat de gobelets, 

ou fournir sous forme de prêt à l’école des gobelets en inox.   
 
 
b. Perspectives 2021-2022 

 
- Résidence d’une Compagnie artistique à l’école, La Grande Roue, pour un projet « imaginer et créer un 

récit animalier ». Plusieurs classes de l’école seront engagées.   
 

- Odyssée Citoyenne avec l’association Themis, en CM2. 
 

- Mise en place d’un Espace Parents et d’une garderie du matin : 
 

⇨ Espace Parents : comme l’an dernier, et malgré nos tentatives, la mise en place de ce dispositif n’a pas 
été possible cette année, en raison des conditions sanitaires et des évolutions de protocole. Nous 
espérons pouvoir le faire en 2021/2022, si la situation s’améliore et le permet.  

 

⇨ Service périscolaire du matin : L’AFL67 confirme l’ouverture d’une garderie du matin (7h30-8h20). 
L’inscription est forfaitaire sur toute l’année. Se pose la question des locaux, dans la perspective des 
travaux et des transferts de classes prévus sur les 2 années qui viennent.   

 
 

3. Eurométropole de Strasbourg  
 
 
A. Point sur l’avancement des travaux et le projet de rénovation du Groupe Scolaire : 
 

- Fin des travaux pour l’Ecole Maternelle : celle-ci entrera dans ses nouveaux locaux à la Toussaint. Le 
déménagement du bâtiment A dans la structure modulaire est prévu pendant les vacances de Noël. La 
Ville a validé notre demande de pouvoir accueillir les 14 classes dédoublées dans les modulaires.    

 
- Suite à nos remarques et questions au sujet de l’implantation des sanitaires dans le futur bâtiment A, le 

projet architectural a été modifié, de manière à améliorer la surveillance des sanitaires depuis l’extérieur. 
L’accès central au bâtiment a été supprimé, la salle des maîtres et la salle d’arts plastiques ont été 
accolées, libérant sur la droite un espace de préau couvert devant la partie sanitaire.    

=> Se pose la question de matérialiser une limite entre la partie « sanitaires élèves » et le reste du couloir, desservant 
la salle des maîtres, le bureau de direction, etc. M. Bernard, chef de projet, évoque la possibilité de déplacer une porte 
déjà prévue plus loin vers la gauche ; cette idée doit être soumise au bureau d’études.  
 
 
Nous sommes bien entendu satisfaits de ces avancées et de ces modifications.  
Cependant, de nombreuses interrogations demeurent quant à l’avenir du Groupe Scolaire du point de vue de ses 
effectifs et des options prises par l’Eurométropole. Nous souhaitons notamment pointer les éléments suivants :  
 

- Aucune visibilité n’est donnée sur la destination de la cour B et du bâtiment B. La Ville soustrait à l’école 
plusieurs milliers de mètres carrés, sans aucun projet attaché à ce site. Nous déplorons cette perte sèche, 
et demandons d’ores et déjà qu’a minima, des services et des espaces publics soient mis en place à cet 
endroit, utilisables entre autres par les élèves de l’école. Les idées ne manquent pas : parc, jardin 
pédagogique et/ou partagé, médiathèque, conciergerie, salle des fêtes, etc. 

 Mme Türan, élue de la Ville de Strasbourg, assure qu’aucun cas cet espace ne sera dédié à de la construction 
immobilière, et qu’une offre de type public doit être proposée à cet endroit.  



 

 

Mme Türan souligne également que pour le moment le bâtiment B reste en fonction, et pourrait encore être utilisable 
plusieurs années, le temps que les 2 autres écoles prévues dans le quartier soient construites. Nous pointons l’état de 
vétusté avéré de ce bâtiment, et les problèmes de salubrité et de sécurité qui en découlent ; ces points s’ajoutent à 
des conditions matérielles d’enseignement et de travail peu enviables pour les enfants et les professeurs.   

- Le devenir du gymnase, vétuste, et du terrain de sports attenant, pose question : le gymnase doit 
nécessairement être rénové à court ou moyen terme, vu son état, sous peine de ne plus être utilisable par 
l’école. Le plateau sportif doit également rester accessible aux élèves, pour pouvoir y faire de l’EPS, mais 
aussi pour servir d’espace de récréation. Un portail suffisamment large, non prévu initialement, doit donc 
être installé à l’arrière de la cantine, pour y donner accès.    

- La concentration à terme d’un nombre important d’élèves (au moins 20% de plus qu’actuellement) dans 
la bâtiment A, ainsi que la taille réduite de la cour A pour un tel effectif, suscite de légitimes inquiétudes 
sur les conditions d’accueil, de récréation, de circulation, d’évacuation… et d’enseignement. Des salles de 
classes de 37 m² pour plus de 15 élèves ne semblent pas adaptées aux besoins éducatifs des élèves et aux 
modalités d’enseignement préconisées en classes dédoublées, sans même évoquer de possibles 
contraintes sanitaires.   

 
B. Sécurité Rue Ovide et aux abords de l’école :  

 
L’interdiction de circuler mise en place fin octobre à l’entrée de la rue Ovide, à notre demande, ne fonctionne pas : 
tous les jours des voitures utilisent cette voie pour déposer ou chercher des enfants, parfois en toute connaissance de 
cause. La présence de la Police Municipale, ponctuelle, ne suffit pas à dissuader ces contrevenants.  
Un accident a été évité de peu à plusieurs reprises, et quelques altercations ont eu lieu entre enseignants ou parents 
et les automobilistes fautifs. Certains incidents ont été immédiatement signalés à M. Ozenne, élu de la Ville de 
Strasbourg.  
Nous demandons une nouvelle fois à la Municipalité d’assurer la sécurité des habitants du quartier, en garantissant 
l’absence totale de circulation automobile rue Ovide, au moins aux heures d’entrée et de sortie des élèves. Une 
solution technique pérenne doit être mise en place, de type « borne escamotable » ou barrière. Cette demande est 
d’autant plus urgente et fondée, qu’à partir de l’an prochain, ce sont tous les élèves de l’élémentaire qui utiliseront la 
rue Ovide pour se rendre à l’école - 500 enfants, en plus des 700 collégiens de Twinger.  
 
 M. Ozenne, élu de la Ville de Strasbourg, est conscient de cette situation problématique. Une demande a été 

faite pour que soit installée d’ici la Toussaint une borne à l’entrée de la Rue Ovide. 
 
 
C. Services périscolaires  
 
Nous constatons de nombreux changements au niveau de l’équipe responsable du périscolaire dans l’école, depuis 
septembre 2020. Ces changements ont pour effet, pour les parents d’élèves comme pour l’équipe enseignante, un 
manque de lisibilité et d’identification des personnes en charge de ce service. Gageons qu’en 2021/2022, la Ville de 
Strasbourg installe une équipe solide et stabilisée à la tête du dispositif.     
 
 
 
 

A Strasbourg, le 8 juin 2021 
 
Alain Heitzmann 
Président du conseil d’école, en sa qualité de directeur 


